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Preocupante la situación 
sanitaria 
A pesar del peligro que existe 
por la posible llegada del 
Coronavirus, los centros 
asistenciales continúan 
desabastecidos de insumos y 

medicamentos.               Pág. 5                                                                                                          

 
Continúa la violencia en 
la ciudad 
Una joven estudiante fue 
asaltada y golpeada por 
delincuentes, que le quitaron 
una bicicleta y le propinaron 

numerosos golpes.         Pág. 6                         
                                          
    
                                      
 
 
 
 
 
 

 

 
 
En la 5ta Unidad de la PNR de Santa Clara se descargan 
numerosos productos que fueron decomisados, de los 
que  nunca se conoce su destino final. 

                           

Un hospital lleno de 
basura 
El hospital Arnaldo Milián está 
lleno de basuras, debido a los 
problemas en la recogida y a la 
falta de depósitos para el 
vertimiento de los desechos.     
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Entradas con precios 
para ricos 
Muchos consideran que el 
precio de las entradas para 
los espectáculos, están por 
encima de las posibilidades 

del pueblo.               Pág. 2                                                  
 

Ofenden a una 
anciana  
Un funcionario de la 
Empresa Acopio, ofendió a 
una señora que le preguntó  
por los precios de los 
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La cobran y no la 
garantizan 
Vecinos del reparto 
Universitario reclaman por 
qué siempre  les cobran el 
agua y luego no la 

garantizan.             Pág. 3                              

Los ancianos no podemos 
con esos precios 

Anciano denuncia ante las 
autoridades, que los precios de los 
productos que se venden como 
ayudad no están al alcance de ese 
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                                                           Entradas con precios para ricos 
                                                                                                                                                                                                                                                                                      
 
 
 
 
                    

                  Por: Alain Betancourt 
             Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Los precios de 
las  entradas para un espectáculo 
circense a celebrase en el Teatro la 
Caridad y en el Complejo Recreativo 
Arcoíris, y  que se pusieron a la venta 
desde la pasada semana en diferentes 
puntos de esta ciudad, son 
considerados por la población como 
inaccesibles y hechos  para los ricos.   
 
Según refiere Ariel Pérez, vecino de la 
calle Félix Huergo,   cobrar diez CUC 
por persona por ver una función de 
circo en un país donde el salario medio 
mensual es aproximadamente  de solo 
el doble de esa cifra, es una falta de 
respeto y una desconsideración a un 
pueblo que no tiene   la   posibilidad de  
  

disfrutar de ese tipo de espectáculo y 
que está ansioso de poder hacerlo.  
 
Agrega,  que sus niños se ilusionaron 
cuando vieron los anuncios que se 
pusieron en  las afueras del teatro La 
Caridad, pero lo que si no pusieron 
fue el precio de las entradas, eso solo 
lo decían en las taquillas cuando uno 
preguntaba.  
 
Alina Gonzales, trabajadora del 
teatro, informó que el precio de las 
entradas fue fijado por la compañía  la 
cual pertenece al Circo Nacional de 
Cuba.  
 
“Todos los interesados que se 
acercan a comprar las entradas 
manifiestan que es un precio 
exagerado y que está fuera del 
alcance de la mayoría de la 
población, desgraciadamente 
nosotros no podemos hacer nada y 
solo cumplimos con nuestro trabajo“, 
manifestó Alina. 

Rogelio Acosta, funcionario del 
Ministerio de Cultura en la provincia, 
dijo en un anuncio realizado en la 
radio oficial, que este espectáculo 
tenía una calidad superior a los 
realizados en tiempos pasados y que 
en la actualidad ese tipo de eventos 
necesita de asegurar ganancias para 
su celebración.  
 
Teatro La Caridad  
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                                               Ofenden a una anciana 

 
 
 
 
 
    

         Por: Tania Puig 
         Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). La pasada 
semana un funcionario de la 
Empresa Acopio que se encontraba 
al frente de una feria agropecuaria 
que se realiza en las calles del 
reparto José Martí, ofendió de 
palabras a una anciana nombrada 
Herminia Ravelo, la cual solo le 
preguntó por qué cobraban un tomate 
casi podrido  como si fuera de 
primera.  
 
Según informa Herminia, ella estaba 
escogiendo el producto en unas de 
las tarimas preparadas para la 
ocasión, cuando se percató de la 
violación que estaban cometiendo los 
vendedores que pertenecen a la 
mencionada empresa estatal y que 
por eso decidió realizar la pregunta al 
funcionario que estaba al frente de 
los trabajadores.  
 

 
“En muy buena forma le pregunté a 
ese funcionario que me dijo que se 
nombraba José Luis Hernández, por 
qué cobraban un producto de tan 
baja calidad a cinco pesos cubanos 
por libra, que es el precio estipulado 
por el Estado para el tomate de 
primera. En forma muy incorrecta me  
  
Empresa Acopio 

 
 
 
 
 
 
 
                                     
 
                                   
 
                                  
 
                                  
 
                                
 
                               Foto ICLEP 

 

 
contestó que si no estaba de acuerdo 
me fuera y no lo comprara  que 
muchas personas  lo harían de todas 
formas, yo le dije que eso no era así 
que tenía derecho a exigir se 
cumpliera lo establecido, a lo que 
respondió que de dónde sacaron a 
esa vieja de Júpiter o Saturno“, relató 
la señora. 
 
Andrés Pérez, vecino del edificio 15 
en el mencionado reparto y testigo de 
lo sucedido,   manifestó sentirse muy 
indignado de que personas con tan 
poca sensibilidad y educación dirijan 
en este país y que por eso sucedan 
este tipo de situaciones.  
 
“Fue un abuso lo que cometió ese 
señor, la abuelita solo le preguntó 
con toda razón por qué cobraban el 
tomate tan caro  y el la trató de forma 
despectiva y arrogante“, aseguró.   
 
 Agregó, que en este país la 
ineficiencia y la corrupción pululan 
día tras día y que el responsable es 
el gobierno y que el pueblo debe 
empezar a exigir explicaciones.  

Pág. 2   
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            Fuimos y no pudimos jugar                           La cobran y no la garantizan 
                                                 

                   
 
 
 
 
 
          

          Por: Enrique Valdez 

       Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Un 

equipo de beisbol  infantil 
perteneciente al  área 
deportiva del Palacio de 
Pioneros,   que viajó por 
esfuerzo propio  en 
compañía de sus 
entrenadores y familiares a 
la ciudad de Sagua la 
Grande, no  pudo celebrar 
un encuentro  con un equipo 
de ese lugar,  debido a que 
las autoridades del INDER 
no otorgaron el permiso 
para jugar en el terreno de 
ese municipio.  
Daniel Conde, unos de los 
entrenadores deportivos, 
dijo sentirse muy disgustado 
con la decisión adoptada por 
las autoridades deportivas 
en ese territorio, que va en  
contra del buen desarrollo 
deportivo y contradice todo 
lo que se anuncia a la 
opinión pública en cuanto a 
que este gobierno alienta la 
práctica de deportes y 
fundamentalmente la 
preparación de las 
categorías infantiles.  
“Los atletas estaban muy 
deseosos de jugar al beisbol  
y quedaron muy 
desilusionados   con  lo que  

sucedió, los compañeros 
nuestros  de Sagua hicieron 
hasta lo imposible por 
resolver el problema pero 
fue imposible,  porque el 
funcionario responsable de 
esos trámites el cual 
primeramente había dado el 
permiso  dijo que no, que el 
terreno sería usado para 
otro encuentro lo que nunca 
sucedió,  porque nosotros 
estuvimos en ese lugar 
hasta las dos de la tarde y 
nadie se portó por allí“, 
explicó.    
Noel Gutiérrez,  padre de 
unos de los niños, comentó 
que fue una gran falta de 
respeto hacia los niños y sus 
padres  no haber permitido 
que se realizara el 
encuentro, primeramente 
porque todos los gastos de 
transporte y alimentación 
fueron cubiertos por los 
familiares y que todo eso se 
perdió.   
“No sé cómo existen 
personas con tan poco 
sentimiento, nunca aparece 
combustible ni alimentos 
para realizar estas 
actividades, nosotros nos 
sacrificamos y aseguramos 
esa parte del problema y 
ahora tampoco dan un 
permiso alegando que el 
terreno estaba ocupado 
cuando nosotros vimos que 
no fue así, un bochorno y 
tremendo descaro como 
siempre sucede en este 
país“, opinó Noel.     

 

 

 

 

 
        Por: Yaneisy Suarez 
     Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Unas  

tres mil personas que 
residen en el reparto 
universitario, denuncian que 
las autoridades del 
acueducto les cobran todos 
los meses dos pesos por 
cada persona por el servicio 
de agua en sus viviendas y 
que ellos solo la reciben 
cada quince días.    
Ariadna Francia, vecina del 
mencionado reparto, afirma 
que en la calle 5ta lugar 
donde ella reside hace ya 
veinte días que no reciben el 
preciado líquido y que se ha 
hecho habitual recibirla solo 
dos veces al mes, lo que 
dificulta grandemente la 
calidad de vida de las 
personas que allí viven, que 
son en su mayoría 
profesores o trabajadores 
de la Universidad Central.  
“Es una tortura llegar a las 
cinco o seis de la tarde a la 
casa después de haber 
impartido clases a los 
estudiantes durante todo el 
día y ponerse a cargar agua, 
eso solo se ve en este país. 
Después critican a los 
profesionales y los 
catalogan hasta de traidores 

a la patria cuando deciden 
abandonar Cuba para 
comenzar una nueva vida 
en otro lugar del mundo, que 
en mi modesta opinión 
cualquiera es mejor que 
aquí“, opinó Ariadna.  
Luciano Pérez, presidente 
del consejo de vecinos 
informó que ese reparto 
pertenece al circuito norte 
de la ciudad, el cual 
históricamente ha 
presentado dificultades en 
el abasto de agua.  
Sobre por qué  se continua 
cobrando el agua 
normalmente a los clientes  
pesar de todas las 
dificultades presentadas 
dijo, “es una decisión 
nacional que se considera 
como una contribución 
ciudadana más que el pago 
de un servicio, de todas 
formas se está valorando 
por el Nivel Central ya que 
existen innumerables 
quejas al respecto“ .    
 

Reparto Universitario       
              
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                      Foto ICLEP 

 
 

 
Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales 

                                                                     
                                                                            Artículo 11 -- Continuación 

2. Los Estados Partes en el presente Pacto, reconociendo el derecho fundamental de toda persona a estar 
protegida contra el hambre, adoptarán, individualmente y mediante la cooperación internacional, las medidas, 
incluidos los programas concretos, que se necesitan para:  
a) La reducción de la mortinatalidad y de la mortalidad infantil, y el sano desarrollo de los niños. 
b) El mejoramiento en todos sus aspectos de la higiene del trabajo y del medio ambiente. 
c) La prevención y el tratamiento de las enfermedades epidémicas, endémicas, profesionales y de otra índole, 

y la lucha contra ellas. 
d) La creación de condiciones que aseguren a todos asistencia médica y servicios médicos en caso de 

enfermedad.    

                                                                                                            Pág. 3          
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                                               Incertidumbre por el dinero 
 
 
 
 
 
 
 
 
Por: Lisandra González 

Cubana de a pie 

Luego de que fueran 
anunciadas a finales del 
pasado año en el programa de 
la Mesa Redonda un grupo de 
medidas para el 
reordenamiento de la  
economía nacional, muchos 
cubanos de a pie se preguntan 
sobre    qué   pasará    con  los 

abismo económico y social en que se encuentra metido este  
país,   se lo debemos a los  miles de  errores económicos y 
políticos llevados a cabo por la máxima dirección del gobierno 
cubano, principalmente a los sueños y fantasías de Fidel 
Castro, “un  ejemplo de lo que digo fueron las  guerras en 
Angola y Etiopía que  no solo costaron miles de muertos a 
nuestro pueblo, también un gasto económico que ningún país 
pequeño y pobre puede permitirse“, significó.  
Alexis Villar, vecino   del   reparto  la Vigía, aseguró que todo  

salarios de los trabajadores,  si el poder adquisitivo 
continua descendiendo como hasta ahora, e incluso de 
que sucederá con los productos normados que se 
venden a través de la libreta de productos alimenticios.  
Todas estas interrogantes andan en boca de los 
cubanos que caminan en nuestras calles,  que circulan 
en bicicleta o en las apretujadas guaguas, por su 
importancia, decidimos recoger lo que opinan algunos 
de ellos sobre estos temas tan importantes para el 
futuro inmediato de todos los que poblamos esta bella 
y complicada isla.  
Zoila Cortez, vecina de la calle Antonio Machado, opina 
que la vida del cubano común va a empeorar y que 
ninguna medida que implante el Estado va a dar 
resultado porque en este país no se produce nada y  la 
gente se ha  acostumbrado a vivir del robo y de los 
inventos.  
Dionisio González, trabajador jubilado, dijo que  el  

va a empeorar, porque cada día hay mayor escases de 
productos y los alimentos que se consiguen siguen subiendo 
su precio, “hace solo un año se podía comprar detergente o 
jabón en cualquier tienda, habían solo dos o tres marcas pero 
con eso se resolvía, ahora no hay nada ni con dinero uno 
encuentra las cosas, eso no se resuelve con medidas, se 
resuelve con producción y haciendo verdaderos negocios con 
los extranjeros“, agregó.    
Pilar Acevedo, maestra de círculo infantil, comentó que el 
aumento de salario llevado a cabo hace algún tiempo por el 
gobierno, fue recibido con beneplácito por muchos docentes 
que laboran dentro del sector, pero que ya todo está peor que 
antes porque los precios de los productos han subido mucho 
y lo que recibieron con el aumento ya no significa nada. “El 
éxodo de profesores ha  comenzado de nuevo, ya nadie tiene 
esperanzas de que la situación mejore y de vivir de forma 
decente“, aseguró.  
 

  

 NOTICIA   

             
              Los ancianos no                         

    podemos con 
esos precios         

         
 
 

 
Por: Magalys Pérez 

Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Alcides Morejón 

Chaviano, un  anciano de setenta y cinco 
años que reside en el barrio del Condado, 
denunció ante las autoridades del 
gobierno en ese lugar, que los precios de 
los productos que se han comenzado a 
vender como “Ayuda“,  para los  mayores 
de sesenta y cinco años, están muy 
elevados y no se corresponden con las 
posibilidades reales de ese grupo de 
personas.   
 
Alcides aseguró, que para una persona 
retirada   que como él solo recibe  una 
jubilación de trescientos pesos cubanos, 
pagar el jamón a treinta pesos la libra o la 
butifarra a veinticinco es solo un sueño 
inalcanzable, “hace     años   se      vienen  
 

 

 
cobrando  esos productos y  nunca 
hemos podido darnos  esos lujos, 
hace algún tiempo se viene diciendo 
en la calle que van a subir los salarios 
y  que los precios de algunos 
productos van a subir porque el 
Estado no los puede seguir 
subsidiando, lo que no me explico  es 
cuando      voy    a recibir todo lo que 
 
 Punto de venta de la “Ayuda“ 
 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

                                
   

            
                      
                          
 
                                

                       Foto ICLEP 

 

 
     
no me pagaron cuando trabajaba, 
fueron  treinta y seis años por  un 
salario de trescientos pesos 
cubanos, solamente, eso merece 
una explicación“, advirtió.  
 
Graciela Román, administradora 
de la casilla el Conejito en la zona 
del Condado, informó que estos 
productos que anteriormente se 
comercializaban en la red de 
bodegas y tiendas de comercio ya 
no seguirán como antes y que 
cambiarán su objeto social, ya que 
se ofertarán con ese precio pero  
solo a una pequeña  parte de la 
población. 
  
“Estos productos cárnicos y otros 
como masas para croquetas y 
pastas alimenticias, serán 
ofertados para los ancianos 
mayores de sesenta y cinco años 
con una frecuencia mensual según 
la disponibilidad que tengamos en 
nuestros almacenes, no sabemos 
si se incorporarán otros con mayor 
demanda  como el pollo, “, advirtió. 
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                                                        De nuevo el Maguey
  
 
 
 
 
 
 
 
Por: Dora Beltrán 

Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Ante la 

imposibilidad de acceder a productos 
de aseo, muchos ciudadanos de esta 
ciudad han vuelto a utilizar una planta 
conocida como Maguey para lavar la 
ropa y realizar la limpieza de algunos 
objetos.  
Según informa  Concepción Suarez, 
vecina del reparto Villa Josefa, ella no 

 
ir a los campos a conseguirlo  porque ya se había dejado 
de sembrar“, relata la señora. 
Agrega Concepción,   que a pesar de hacer algún daño 
en la piel de las personas que realizan el lavado a mano, 
esa planta cumple con el propósito y deja la ropa limpia y 
con olor agradable.  
Manuel Curvelo, un anciano de setenta años que reside 
en la carretera a Camajuaní, refiere que él se está 
dedicando a traer Maguey en su coche de caballos desde  

ha podido comprar detergente en los establecimientos del 
Estado desde hace por lo menos tres meses, lo que la ha 
obligado a buscar alternativas como la planta del Maguey. 
“Cuando estábamos en el otro Periodo Especial, porque 
ahora casi estamos igual e incluso en algunas cosas peor 
que en aquella ocasión,  utilizábamos  el Maguey para lavar 
y fregar algunas cosas,   ahora las personas han tenido que 
 

Reportaje 
                           

                         Preocupante la situación 
                             sanitaria        
                                                      

                                      

 
 

Por: Julia Claro 
Cubana de a pie  

 
A pesar de tener todas  las alarmas encendidas  por  la 
posible entrada del Coronavirus a Cuba, los laboratorios 
clínicos y demás centros asistenciales de la ciudad 
cabecera  provincial, se encuentran desabastecidos de 
reactivos y otros productos indispensables para realizar los 
análisis para detectar otras enfermedades.  
Una  funcionaria de la sectorial provincial de salud 
solicitando anonimato,  aseguró   que a pesar de los 
esfuerzos realizados por el país para adquirir estos 
productos, la situación continúa siendo crítica y no se 
vislumbra una mejoría por lo menos a corto plazo.  
La fuente  constató,  que  desde el mes de enero del 
presente año 2020, se han agudizado los problemas para 
realizar los análisis clínicos en los veintidós centros 
especializados en este tipo de prestaciones que posee la 
provincia bajo la supervisión del  Ministerio de Salud Pública.  
La especialista informó, que los más afectados continúan 
siendo los análisis de hemoglobina, colesterol y triglicéridos 
y que solo  se está dando prioridad a los chequeos que se 
efectúan a las embarazadas,  a los enfermos de cáncer y a 
los que presenten síntomas febriles que son sospechosos 
de dengue u otras enfermedades infecciosas.  
Miriam Beltrán, vecina de la calle Unión, dijo sentirse muy 
preocupada    con la  situación que presenta la provincia de 

una zona    apartada de Santa Clara al que las personas 
conocen como La Sabana. 
“Me levanto de madrugada para estar temprano en ese 
lugar y cortar las pencas antes de que amanezca para 
que rindan más,   me las encargan y me pagan un dinerito 
por eso, yo no tengo la culpa de que este gobierno no 
garantice ni siquiera el jabón y el detergente“, opinó 
Curvelo.  
 
Villa Clara, en cuanto al enfrentamiento a las 
enfermedades que normalmente afectan a la población,  
debido a que muchos  medicamentos necesarios para 
bajar la fiebre, aliviar los dolores o incluso los antibióticos 
destinados a eliminar estos malestares, no están 
disponibles en la red de  farmacias del Ministerio de 
Salud.  
La señora advirtió, que los hospitales y policlínicos están 
en igual situación,  que la mayoría de los pacientes que 
ingresan en sus salas, se ven obligados a llevar sus 
propias jeringuillas o algodón para que les realicen los 
análisis y que prácticamente todos los días fallecen 
personas por complicaciones o infecciones motivadas por 
la falta de recursos.  
“Si entra ese  famoso Coronavirus a Cuba no sé lo que 
va a pasar con nosotros, en la televisión hablan de que 
en Ecuador o Bolivia la situación sanitaria motivada por la 
falta de médicos podría colapsar, aquí ya colapsó hace 
tiempo y el gobierno no hace nada por resolver el 
problema“, alertó.  
Laboratorio Clínico 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                              Foto ICLEP 
 

                            SOBRE EL IDIOMA 
 
APRENDA AQUÍ: Reglas útiles para el empleo de diferentes letras (Letra c)  
Se escribe c: 

1. El sufijo –ancia y encia, como en arrogancia y potencia. 
2. Los sufijos diminutivos –cito, -cillo, -ececito, -ececillo: golpecito, piececito, pececito, vallecillo. 
3. Delante de es cuando se agrega para formar plurales de palabras cuyo singular termina  en z: perdices de 

perdiz; luces de luz.                                                    
                                                                                                                     Pág. 5     
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                                               Reciben el agua sucia 
               
              
 
 
 
 

 

        Por: Emilio Artiles 
        Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Desde que se 

terminaron los trabajos en la carretera 
Central hace ya unos tres meses, 
unas seis mil personas que residen 
en el reparto Brisas del Capíro, están 
recibiendo el agua del acueducto,  
muy sucia  y con mal olor.  
Según informa Reinaldo Pérez, 
residente en el edificio 2 del 
mencionado asentamiento, la 
situación ha empeorado con el 
transcurso de las semanas y ya 
prácticamente se hace insostenible 
porque no pueden utilizar el líquido ni 
si quiera para limpiar el piso de las 
viviendas, debido al hedor que 
desprende.  
“Nosotros hemos hablado con los 
representantes del gobierno y de las 
organizaciones   políticas    en    esta  
 

zona, un funcionario nombrado 
Gonzalo quien está al frente del 
Consejo Popular, nos dijo que un 
grupo de especialistas de la Empresa 
del Acueducto y Alcantarillado  están 
estudiando el problema, pero que  
hasta      el     momento     no       han 
 

Reparto Brisas del Capíro 

 
 
 
 
 
 
                  
                   
                           
 

                        
                         
 
                 
 
                
 

                Foto ICLEP 
              

encontrado la causa del problema. 
“Lo que sí es seguro es que muchas 
personas están en riesgo de enfermar 
porque aquí no existe ninguna fuente 
de agua alternativa, ya que los pozos 
están todos contaminados por las 
aguas albañales que corren por todos 
lados“,  explicó.  
Uno de los especialistas que integró 
el grupo de trabajo que analizó el 
problema y que se nombra Julián 
Alcántara,  constató que hasta el 
momento no han encontrado las 
causas del problema y opinó que para 
llegar a resolverlo tendrán que revisar 
todas las acometidas que se 
encuentran entre la carretera y el 
reparto, lo que por el momento no es 
viable debido a la envergadura y el  
elevado costo de los trabajos.   
“Tendríamos que realizar numerosas 
excavaciones e incluso zanjas 
profundas, y no contamos ni con 
presupuesto ni equipos para 
enfrentarlo, estamos solicitando al 
gobierno en el territorio  esos 
recursos pero como todos conocen la 
situación está complicada“, advirtió.  

                                                         Continúa la violencia en la ciudad 
 
 
 
 
           
 

            Por: Camilo Rodríguez 
            Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Los casos de 

asaltos violentos continúan 
haciéndose presente en las calles de 
la ciudad, en esta ocasión una joven 
estudiante de preuniversitario 
nombrada Yaineris Rojas Pérez fue 
despojada de una bicicleta y una 
mochila, no sin antes recibir 
numerosos golpes que necesitaron de 
atención médica inmediata.  
 
Según cuenta Reinier Rojas Pérez, 
hermano mayor de la joven asaltada, 
los hechos  ocurrieron  el pasado día 
tres de marzo  alrededor de las ocho 
de la noche, en las inmediaciones de 
la  calle Central en el reparto Osvaldo 
Herrera.  
 
“Nos enteramos de lo sucedido unos  

 
quince minutos después por  un señor 
nombrado Julio que pasaba por ese 
lugar,  que gracias a Dios pudo 
socorrerla  y llevarla  hasta el hospital 
Piti Fajardo. Tuvieron que curarle dos 
heridas en un brazo y ponerle un yeso 
en una pierna debido a los fuertes 
golpes que recibió producto de la 
caída. Ella nos contó  estando todavía 
en el cuerpo de guardia que fueron 
dos personas las que la tumbaron 
violentamente de la bicicleta y luego 
de quitarle la mochila se dieron a la 
fuga en su bicicleta“, relató Reinier.  
 
Agregó, que de inmediato realizaron la 
denuncia ante los agentes de la policía 
que permanecen de  servicio en la 
mencionada entidad asistencial y que 
según les dijeron este no es el primer 
asalto para robar bicicleta, ocurrido 
por esa zona de la ciudad.  
 
Se pudo conocer por información 
brindada por Lorenzo Fuentes, 
presidente del CDR en la  calle donde  

 
ocurrieron los sucesos, que la policía 
está investigando a un grupo de 
jóvenes desocupados que siempre 
merodean por ese lugar y que  
presuntamente están relacionados 
con algunos robos y asaltos sucedidos 
en ese reparto.  
 

Calle  donde sucedió el asalto 
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            Realizan reunión para enfrentar Coronavirus        Nacionales 
 
                         
                              

 
 
 

Por: Yoandy Cuellar 
Cubano de a pie 

 

Santa Clara, (ICLEP). Unos doscientos 

funcionarios que integran los diferentes 
organismos de la Administración Central 
del Estado en el territorio villaclareño, se 
reunieron la pasada semana para 
ultimar detalles y organizar el proceso de 
enfrentamiento al Dengue   y por si se 
presentara algún caso  de Coronavirus.  
Fernando Coello, especialista de la 
Dirección de Salud en el territorio,  
aseguró a todos los presentes en el 
encuentro, que hasta el momento no  se 
ha confirmado ningún caso de 
Coronavirus en el país,  aunque  las 
autoridades sanitarias no descartan que 
se puedan presentar en el  futuro.   
 
Según informó un funcionario 
participante en la reunión  que por 
seguridad solicitó el anonimato, ya están 
listos en el país  dos  centros 
especializados en el tratamiento de este 
tipo de enfermedades y están 
garantizados el personal,  los reactivos y 

medicamentos necesarios para su 
detección y tratamiento.  
 
Por otro lado muchos cubanos de a 
pie están muy preocupados de que 
una enfermedad tan peligrosa llegue 
a nuestro país en un momento tan 
difícil y con tantas limitaciones de 
insumos de todo tipo.  
 
Alejandro Díaz,  vecino de la calle 
Alemán que enfermó de Dengue el 
pasado mes, opina que este gobierno 
no está listo para enfrentar una 
epidemia como esa, porque en los 
centros de acogida de pacientes con 
Dengue  hay millones de problemas, 
como falta de higiene, falta de  
jeringuillas, apósitos y hasta de 
sueros.  
 
“Es mejor que no sigan diciendo 
mentiras en la radio y la televisión, 
cuando todo el pueblo sabe que  en 
este país nunca están listos para 
nada cuando se trata de la gente 
humilde, solo si es para atender a los 
extranjeros,  en ese caso si aparece 
todo y sobran los recursos“, acotó 
Alejandro.    
 
en jabas de nylon y las dejan al lado  

Cuba reporta primeros casos de 
coronavirus. 
El Noticiero Nacional de la Televisión 
Cubana anunció que Cuba tiene los 
primeros tres casos de coronavirus. Los 
infectados son tres turistas italianos que 
se encontraban en el país desde el 
pasado 9 de marzo y se alojaban en un 
hostal en Trinidad.   
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 

(Tomado de www.iclep.org) 

 .            
         Internacionales 
 
Trump anuncia suspensión de 
viajes a Europa. 
En un mensaje en vivo desde la 
Casa Blanca el Presidente anunció 
la suspensión de los viajes entre 
Estados Unidos y Europa, siendo el 
Reino Unido el único país 
exceptuado . 

 
                    Un hospital   
                         lleno                                           

                      de basura                                                                                       

 

Por: Dalia Gómez 
Cubana de a pie  

 

Santa Clara, (ICLEP). El hospital 

Arnaldo Milián Castro, mayor y principal 
centro de la salud en toda la región 
central del país, permanece lleno de 
basura sin la debida atención por parte 
de las autoridades gubernamentales.  
Según información brindada por Ismael 
Gómez, trabajador del área de servicios 
del mencionado centro asistencial, las 
autoridades de servicios comunales solo 
recogen la basura en ese lugar dos 
veces por semana, lo que resulta en su 
opinión  muy insuficiente para una  
entidad que alberga a miles de 
trabajadores y pacientes.  
El trabajador significó,  que tampoco 
cuentan con suficientes tanques y 
depósitos para albergar los desechos,  
que los pacientes y sus familiares al ver 
como todos esos depósitos están 
siempre    repletos,  colocan   la  basura 
 
 

de esos depósitos, las que al 
romperse   provocan que todo se 
riegue por las áreas del hospital.  
“Es una pena ver un centro de salud 
tan importante sucio y abandonado, 
hay indisciplina por parte de las 
personas que visitan este lugar, pero 
la mayor responsabilidad es del 
gobierno por no ocuparse como es 
debido de la higienización y la 
recogida de desechos diariamente. 
Oristela Andrés, acompañante de un 
paciente que permanece ingresado  
en la sala de ortopedia, opina que el 
hospital es un centro de vital 
importancia para toda la población, y 
que merece una mejor atención por 
parte de las autoridades 
responsables.  
“Llevamos quince días aquí y casi 
nunca recogen la basura, nosotros 
bajamos a los depósitos y siempre 
están por encima de su capacidad. 
Es responsabilidad estatal prestar 
mayor atención a su higiene, no sé 
qué hacen con el dinero de los 
contribuyentes  y el presupuesto 
asignado para salud, parece que es 
para las misiones en el exterior y no 
para nosotros“, acota la señora.  
 

      
            
 
 
 
 
 
 

(Tomado de www.iclep.org) 

Un incendio acaba con decenas 
de miles de equipos del sistema 
electoral venezolano. 

Un presunto grupo armado que se 
identificó como “Frente Patriota 
Venezolano“ asumió la autoría del 
incendio en un video divulgado en 
las redes sociales .  
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Mochilas Vendo casa de dos plantas   

 

Calidad garantizada y 
a buen precio   

Calle Unión No 48  
Con Sandra 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

Calle B No. 155 e/ 4ta 
y 5ta Reparto Vigía 

 
Teléfono-42205473 

 

 

Máquina de coser  Vendo Teléfono     

 

Vendo máquina 
festonera marca 

Singer 
Teléfono-54027911 

 

  

Teléfono Samsung Galaxy 
A20 + Cover + Mica y 

Audífonos 
 En Céspedes N0 21 

 

Secador de Pelo  Se vende Taladro  

 
Con tres velocidades y 

dos para la temperatura 
Teléfono-53123250 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Una herramienta que siempre 
querrá tener 

 
Teléfono-53122865 

 

S O M O S +  en Santa Clara    

 EL CAMBIO ERES TU  

Teléfono: 53427557 
 

Asociación Pro Arte Libre 
Organizador Benilde Rodríguez Domenech 

Correo Electrónico: benilde65@gmail.com 

Promocionamos sus negocios sin 
costo  y a su gusto 
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